

# Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 120 – 14 de febrero de 2025

## EDITORIAL

### **2858 ¿Será que el 7 de octubre los militares israelíes mataron más israelíes que la resistencia palestina?**

El ex ministro de Defensa de Israel, el general Yoav Gallant, reconoció en el canal 12 de la televisión israelí que el 7 de octubre de 2023 él mismo [ordenó al ejército israelí aplicar la “Directiva Hannibal”](#) en las acciones de respuesta a la operación palestina “Diluvio de al-Aqsa”. Concebida para evitar que la resistencia palestina disponga de rehenes, la “directiva Hannibal” israelí estipula que es preferible que los eventuales rehenes mueran en las acciones de las fuerzas israelíes.

En enero de 2024, el sitio web *The Cradle* publicaba que al menos la mitad de los israelíes muertos en el lugar donde se realizaba el [festival SuperNova no murieron asesinados por el Hamas sino como resultado de la respuesta de los uniformados israelíes](#).

Después del 7 de octubre, los servicios de propaganda del Estado hebreo presentaron a los parlamentarios de países occidentales un video, al parecer extremadamente violento, realizado con fragmentos de videos grabados el 7 de octubre, pero se negaron a hacerlo público. Inicialmente, los que llegaron a ver aquel video, impactados por las fuertes imágenes, se hicieron eco de la versión oficial israelí, según la cual el Hamas había perpetrado “*el mayor pogromo de la Historia*”. Pero después, al analizar ciertas imágenes con más atención, muchas de aquellas personas comenzaron a expresar dudas.

☞ La “Directiva Hannibal” es una doctrina militar israelí, elaborada en 1986 por el general Yossi Peled, jefe de las fuerzas israelíes del norte.

La orden inicial, redactada por el general Gabi Ashkenazi –quien con el tiempo se convertiría en jefe del estado mayor de las fuerzas armadas de Israel (también fue miembro del “gabinete de guerra” creado por el primer ministro Netanyahu después del 7 de octubre)– y por un oficial de la inteligencia, el coronel Yaacov Amidror– estableció como principio que la misión principal de las tropas israelíes era impedir a toda costa que sus soldados fuesen hechos prisioneros, lo cual equivalía a ordenar la eliminación simultánea de los captores palestinos y de los soldados israelíes capturados.

Según varios ex generales israelíes, la “Directiva Hannibal” se resume de la siguiente manera: “*Es preferible un soldado muerto a cautivo vivo.*” Otros generales la describen señalando que “*después de activar el protocolo, nos concentramos en una zona precisa con un solo objetivo: obstaculizar al enemigo e impedirle (...)*”

(...) *escapar con un prisionero*".

En 2014, cuando la resistencia palestina capturó al soldado Hadar Goldi en Gaza, el ejército israelí bombardeó Rafah, a razón de un misil por minuto durante 4 horas, provocando la muerte de 150 civiles, y finalmente anunció que el soldado capturado había muerto a causa de sus heridas.

Numerosos militares han cuestionado esta directiva, y el ejército la ha reformulado varias veces. El general Benny Gantz, hoy líder de la oposición, está entre los que han cuestionado la aplicación de la "Directiva Hannibal".

## AMÉRICAS

### 2859 Washington se plantea la realización de elecciones en Ucrania

• El enviado especial del presidente Donald Trump para Ucrania, el general Keith Kellogg, declaró que *"en la mayoría de las democracias, las elecciones se realizan incluso en tiempo de guerra. Pienso que eso es importante. Pienso que es bueno para la democracia. La belleza de una democracia fuerte es contar con más de un candidato potencial"*.

☞ No está de más recordar, como siempre lo hacemos, que el mandato presidencial de Volodimir Zelenski expiró en mayo de 2024. Durante su mandato, Zelenski tenía que haber organizado una nueva elección presidencial, pero no lo hizo. Según la Constitución ucraniana, a falta de elecciones, las prerrogativas presidenciales deberían estar hoy en manos del presidente del parlamento. Pero esa misma Constitución establece que no se pueden realizar elecciones bajo el estado de emergencia. O sea, para organizar elecciones el régimen actual tendría que levantar el estado de emergencia en Ucrania.

Por otro lado, Zelenski ilegalizó los 11 partidos opositores acusándolos de favorecer una rendición bajo las condiciones del enemigo. En realidad, los partidos opositores reclamaban la eliminación de los monumentos que rinden homenaje a la Organización de los Nacionalistas

Ucranianos (OUN-B), cuyos miembros colaboraron con los nazis durante la Segunda Guerra Mundial. El régimen actual, por el contrario, erigió nuevos monumentos en honor de los colaboradores del III Reich y divulga el mito del Holodomor, según el cual la hambruna de 1932-1933 fue provocada intencionalmente por los rusos "para acabar con el pueblo ucraniano", una tesis absurda ya que otras regiones de la URSS se vieron igualmente afectadas por aquella hambruna.

• El [SVR](#) (la inteligencia rusa para el exterior) señaló recientemente que la OTAN está preparando condiciones para deshacerse de Zelenski mediante las siguientes revelaciones:  
- la presidencia ucraniana malversó 1 500 millones de euros inicialmente destinados a la compra de municiones para la guerra;  
- al menos 130 000 soldados ucranianos muertos en combate... siguen cobrando sus salarios;  
- Zelenski cedió –no vendió– bienes inmobiliarios a empresas extranjeras a cambio de "compensaciones" discretamente dirigidas a varias cuentas en el extranjero.

• El SVR ya había anunciado, en [junio de 2024](#), que Estados Unidos –en aquel momento se trataba de la administración Biden– estaba deseoso de "despedir" a Zelenski.

Al mencionar públicamente aquella revelación del SVR, el presidente ruso Vladimir Putin había señalado que Rusia no podría concluir ningún acuerdo de paz con Ucrania mientras este último país no tenga un dirigente legítimo para firmarla.

• Moscú ya anunció que sólo habrá conversaciones cuando Ucrania renuncie públicamente a los territorios que ha perdido durante la guerra, renuncie a ser miembro de la OTAN y se comprometa a ser un país neutral.

• Hasta ahora, la única persona que ha anunciado que podría tratar de convertirse en presidente de Ucrania es el ex consejero en comunicación de Zelenski, Oleksiy Arestovych.

## 2860 Llamada telefónica del presidente Donald Trump al presidente Vladimir Putin

El presidente estadounidense Donald Trump llamó telefónicamente al presidente ruso Vladimir Putin. Después de una larga conversación con Putin, Trump escribió en su red social Truth Social: *“Conversamos sobre Ucrania, el Medio Oriente, la energía, la inteligencia artificial, sobre el poder del dólar y otros temas diversos. Los dos reflexionamos sobre la Gran Historia de nuestras naciones y sobre el hecho que combatimos juntos con éxito durante la Segunda Guerra Mundial, recordando ambos que Rusia perdió decenas de millones de personas y que nosotros [Estados Unidos] también perdimos mucha gente. Hablamos de los puntos fuertes de nuestras naciones respectivas y de la gran ventaja que algún día tendremos en la cooperación. Pero, primeramente, como acordamos, queremos detener los millones de muertes que cada día tienen lugar en la guerra entre Rusia y Ucrania.”*

## 2861 Llamada telefónica del presidente Donald Trump a Volodimir Zelenski

Después de su conversación telefónica con el presidente ruso Vladimir Putin, el presidente estadounidense Donald Trump llamó telefónicamente a Volodimir Zelenski, presidente *de facto* de Ucrania (su mandato presidencial expiró en mayo de 2024). Más tarde, el presidente Trump escribió en Truth Social: *“Acabo de dirigirme al presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski. La conversación transcurrió muy bien. Como el presidente Putin, él [Zelenski] quiere hacer la paz. Conversamos sobre una serie de temas vinculados a la guerra, pero sobre todo de la reunión organizada para el viernes en Múnich, donde el vicepresidente J. D. Vance y el secretario de Estado Marco Rubio dirigirán nuestra delegación. Yo espero que los resultados de esa reunión serán positivos. Ya es hora de parar esta guerra ridícula, donde ya ha habido muertes y destrucciones masivas y totalmente inútiles. Que Dios bendiga al pueblo de Rusia y de Ucrania.”*

## 2862 Un juez federal prohíbe a Elon Musk el acceso a las cuentas del Estado

- El 8 de mayo, al pronunciarse sobre una queja presentada por los fiscales generales de los

## Análisis de *Red Voltaire*

- [«Donald Trump y el conflicto en Ucrania»](#), por Thierry Meyssan

Tres semanas después de su regreso a la Casa Blanca, el presidente Donald trata de resolver el conflicto en Ucrania. Es evidente que sus consejeros, dejándose llevar por sus propios prejuicios, no son capaces de entender ninguna de las preocupaciones del gobierno ruso y presentan al presidente de Estados Unidos una imagen falseada de las razones que llevaron la parte rusa a intervenir en Ucrania. Viendo que no logra avanzar, Donald Trump aplica a la cuestión ucraniana una estrategia similar a la que trata de utilizar en Gaza: se desvía del problema fundamental y propone transacciones económicas. En el caso específico de Ucrania, Trump trata de obtener el control de las “tierras raras” de ese país.

Estados de Arizona, California, Colorado, Connecticut, Carolina del Norte, Delaware, Hawái, Illinois, Maine, Maryland, Massachusetts, Minnesota, Nevada, Nueva Jersey, Nueva York, Oregón, Rhode Island, Vermont y Wisconsin, el juez federal Paul A. Engelmayer suspendió el acceso de Elon Musk al Buró del Servicio Fiscal (Cf. VAI 2822). El juez precisó además que todo funcionario que haya tenido acceso desde el 20 enero está obligado a *“destruir todas las copias de todos los documentos descargados a partir de los expedientes y de los sistemas del Departamento del Tesoro”*.

Según ese juez federal, el acceso a información muy sensible, como los detalles bancarios, incrementa el peligro de filtraciones y puede causar daños irreparables.

El presidente Donald Trump, el secretario del Tesoro, Scott Bessent, y el Departamento del Tesoro están citados para comparecer ante la jueza Jeannette A. Vargas, el 14 de febrero.

- El 10 de febrero, el presidente Trump había firmado un decreto donde precisaba los casos y las modalidades para el despido de funcionarios.

- El mismo 10 de febrero, el presidente Trump y Elon Musk expusieron juntos a la prensa, en la Oficina Oval de la Casa Blanca, la magnitud de los pagos fraudulentos descubiertos en el presupuesto federal. El *New York Times* aseguró después que [Trump y Musk hablaban sin pruebas](#).

Inmediatamente, la Casa Blanca mostró un [informe de la Government Accountability Office](#) (GAO, el órgano de contraloría estadounidense), con fecha del 16 abril de 2024, donde ya se señalaba que el fraude en el seno de la administración federal oscilaba entre 233 000 millones y 521 000 millones de dólares anuales.

### **2863 La administración Trump y las subvenciones a las asociaciones**

La administración Trump anuló el decreto que congelaba todas las subvenciones federales destinadas a las asociaciones, pero precisó que se sigue realizando un examen detallado y que sólo serán anuladas las subvenciones destinadas a asociaciones *woke*.

Un juez federal de Columbia suspendió el decreto horas después de su anulación.

### **2864 La justicia estadounidense tendrá que pronunciarse sobre la lista de empleados del FBI que participaron en la investigación sobre “la toma del Capitolio”**

Dos grupos de empleados del FBI recurrieron a la justicia para impedir que se divulgue la lista con los nombres de los 6 000 empleados del FBI, incluidos los agentes federales, que participaron en las investigaciones sobre “la toma del Capitolio”.

Al solicitar que se hiciera la lista, el equipo del presidente Trump no indicó si la mantendría en secreto o si planeaba hacerla pública. En una audiencia realizada el 6 de enero, un abogado del Departamento de Justicia declaró que la dirección de ese Departamento no tenía intenciones de publicarla.

En el Departamento de Justicia, fueron revocados los fiscales que trabajaron en casos que implicaban al presidente Donald Trump o a manifestantes que participaron en hechos vinculados a la “toma del Capitolio”.

### **2865 Elon Musk revela a dónde van los millones entregados a la USAID para la “ayuda al desarrollo”**

- Elon Musk reveló haber descubierto en las cuentas de la USAID 200 millones de dólares de gastos sospechosos en el extranjero, incluyendo 1,5 millones de dólares para los medios de la oposición cubana, 2 millones de dólares para un dibujo animado transgénero en Perú, 2,1 millones de dólares para la BBC en Libia, 8 millones para la compra de suscripciones a *Politico Pro*, 10 millones para comidas destinadas a grupos terroristas financiados por al-Qaeda, 15,4 millones de dólares para asociaciones LGTBQI+, 20 millones para la producción de una versión iraquí de la serie de televisión *Sesame Street*, 75 millones para programas de diversidad, equidad e inclusión. También se descubrieron 150 000 millones para la construcción de “*un mundo equitativo con cero emisiones de gas de efecto invernadero*” de aquí al 2030.

- Elon Musk tiene intenciones de reducir el personal de la USAID de 10 000 empleados a sólo 294.

- Ante una queja de Democracy Forward y de Public Citizen Litigation Group en nombre de la American Foreign Service Association y de la American Federation of Government Employees, un juez federal de Columbia suspendió el cese administrativo inminente de 2 200 empleados de la USAID (Cf. VAI 2822). El mismo juez, Carl Nichols, ordenó la reintegración temporal de otros 500 empleados de la USAID que ya estaban en situación de cese administrativo.

- Las reacciones que se han registrado en Estados Unidos e internacionalmente contra la decisión de la administración de reducir drásticamente los presupuestos de la USAID están siendo coordinadas por [Nina Jankowicz](#).

## [la ex responsable de la censura en la administración Biden.](#)

Elon Musk ha revelado que el trabajo de Nina Jankowicz también estaba siendo financiado por la USAID, información que Jankowicz se apresuró a desmentir.

### **2866 Los procesos contra las decisiones del presidente Trump irán al Tribunal Supremo**

Los [abogados estadounidenses](#) esperan que los procedimientos contra las decisiones del presidente Donald Trump lleguen ante el Tribunal Supremo. Todos parecen coincidir en que esa instancia dará su aval a los decretos que abrogan las medidas DEI (Diversidad, Equidad, Inclusión) pero las opiniones divergen en cuanto a sus decretos sobre la ciudadanía y los cierres de agencias federales.

### **2867 Washington y Sudáfrica**

- [Elon Musk](#), que es sudafricano y tiene al mismo tiempo la ciudadanía estadounidense, además de ser miembro de la administración Trump como jefe del Departamento de Eficacia Gubernamental (DOGE, siglas en inglés) mantiene a través de X una polémica con el presidente de Sudáfrica sobre las nacionalizaciones de tierras en ese país.

- El secretario de Estado estadounidense, [Marco Rubio](#), escribió en X: *“NO asistiré a la cumbre del G20 en Johannesburgo. Sudáfrica ha hecho cosas muy malas. Expropiar bienes privados. Utilizar el G20 para promover ‘la solidaridad, la igualdad y la durabilidad’. En otras palabras: DEI [Diversidad, Equidad, Inclusión] y el cambio climático. Mi trabajo es hacer avanzar los intereses nacionales de Estados Unidos, no malgastar el dinero de los contribuyentes ni prodigar caricias al antiamericanismo.”*

- El presidente [Donald Trump](#) publicó un decreto de condena contra la política del gobierno sudafricano de redistribución de tierras en función de las razas, ha suspendido toda ayuda o asistencia a Sudáfrica y se pronunció

por la “reubicación” [en Estados Unidos] de los “refugiados” afrikáners.

### **2868 Donald Trump quiere que se aplique la Segunda Enmienda**

El presidente Donald Trump firmó el 7 de febrero un [decreto](#) donde ordena a su administración evaluar la legislación sobre las armas de fuego y las milicias. Trump quiere defender la aplicación de la Segunda Enmienda a la Constitución estadounidense mientras que las administraciones demócratas anteriores consideraban las milicias como bandas armadas y señalaban a la proliferación de las armas de fuego como causa de la violencia en Estados Unidos.

☞ En realidad no existe una correlación estadística entre la posesión de armas de fuego y los crímenes violentos. En Europa, la población suiza tiene legalmente armas de guerra en sus domicilios sin que eso dé lugar a matanzas. Se reporta, a lo sumo, que es mayor la cantidad de suicidas que utilizan armas de fuego contra sí mismos.

### **2869 Donald Trump se reconecta con la fe de los primeros estadounidenses**

El presidente Donald Trump participó el 6 de febrero en un desayuno ecuménico de oración en el que pronunció un discurso bipartidista y llamó los participantes a la unidad.

Seguidamente, al terminar el evento, Trump firmó un [decreto](#) sobre la creación, en el Departamento de Justicia, de un grupo de trabajo que trabajará en la erradicación de los prejuicios anticristianos.

Al día siguiente, el 7 de febrero, el presidente Trump anunció la creación de una [Oficina de la Fe](#) en la Casa Blanca, en el seno del Consejo de Política Interna. Esa nueva oficina se encargará de garantizar que las iniciativas religiosas de ayuda a la población estén correctamente subvencionadas. Una oficina similar existía bajo las administraciones de los presidentes George Bush hijo y Barack Obama, pero fue objeto de críticas porque ciertas asociaciones religiosas

intentaban convertir a las personas que recibían ayuda de fondos federales.

☞ El presidente Trump trata de combatir las asociaciones *woke* y de favorecer las asociaciones religiosas. Su objetivo es lograr un despertar de las concepciones religiosas de los primeros estadounidenses, pero reafirmando sobre todo el sentimiento de comunidad.

Durante 24 años, los desayunos de oración en los participaban los presidentes estadounidenses eran organizados por el grupo de los pastores Abraham Vereide y Billy Graham. En el plano ideológico supervisaban la lucha de Estados Unidos, como nación de la libertad religiosa, contra la URSS, como nación atea. Todos los jefes del Estado Mayor Conjunto de Estados Unidos fueron miembros de ese grupo de oración, sin excepción hasta el general Mark Milley.

El presidente Trump, por el contrario, pone la Oficina de la Fe en manos de la carismática televangelista Paula White, quien predica sobre todo la teología de la prosperidad, según la cual Dios recompensa a quienes creen en él y castiga a los otros.

### **2870 Donald Trump ordena reformar el Departamento de Estado**

El presidente Donald Trump emitió un [decreto](#) que ordena reorganizar el Departamento de Estado. Trump espera que cada funcionario defienda la línea política del presidente y que los demás sean despedidos. También aspira a que cada funcionario del Departamento de Estado sea evaluado en función de sus resultados.

### **2871 Ex presidente de la Comisión de Inteligencia de la Cámara de Representantes presidirá la junta asesora del presidente Trump para la inteligencia exterior**

El presidente Donald Trump designó a Devin Nunes para presidir la Junta Asesora de Inteligencia Exterior del Presidente. Devin Nunes fue presidente de la Comisión de

Inteligencia de la Cámara de Representantes y, durante el intento demócrata de sacar a Trump de la Casa Blanca, en 2019, investigó sobre el papel de las autoridades ucranianas y la corrupción de la familia del presidente Joe Biden en relación con Ucrania.

### **2872 Donald Trump disuelve el instituto federal de formación de altos funcionarios**

El presidente Donald Trump disolvió el instituto federal a cargo de la formación de los altos funcionarios estadounidenses. Durante unos 50 años, ese instituto favoreció [la constitución de una clase de altos funcionarios en detrimento de los demás estadounidenses](#).

#### **Ediciones en idiomas**

*Voltaire, Actualidad Internacional* se publica ahora en 4 idiomas :

- [alemán](#),
- [español](#),
- [francés](#),
- [inglés](#).

### **2873 Donald Trump solicita que se anule la licencia de CBS**

Como ex candidato a la presidencia, Donald Trump solicitó que se retire la licencia de difusión a la CBS. Trump denuncia que CBS cometió fraude en el manejo de una entrevista de la candidata demócrata Kamala Harris transmitida durante la última campaña electoral estadounidense. CBS transmitió sólo la mitad del material grabado durante la entrevista, eliminando, sin informarlo a los televidentes, las respuestas que podían haber restado votos a la candidata demócrata.

Durante toda la campaña previa a la última elección presidencial, la candidata Kamala Harris se esforzó por evitar a los periodistas. Gracias al trabajo de montaje, la entrevista de la señora Harris transmitida por CBS devolvió a una parte de los electores la confianza perdida en las capacidades de la candidata del Partido Demócrata.

## **2874 Panamá desmiente favoritismo para Estados Unidos en el Canal**

El presidente de Panamá, José Raúl Mulino, desmintió el 6 de febrero afirmaciones del Departamento de Estado de Estados Unidos, según las cuales logró un acuerdo que permitiría a los buques de guerra estadounidenses transitar gratuitamente por el Canal de Panamá.

En realidad, la Constitución panameña y las reglas de la Autoridad del Canal siempre han estipulado que el gobierno de Panamá y la Autoridad del Canal no deben imponer gastos a los buques de guerra de Estados Unidos, cuyo tránsito por el Canal siempre ha sido gratuito.

## **2875 La elección presidencial en Ecuador va a segunda vuelta**

El domingo 9 de febrero se realizó la primera vuelta de la elección presidencial ecuatoriana. Los resultados fueron los siguientes:

- El presidente saliente, Daniel Noboa, candidato de Acción Democrática Nacional (ADN), quedó en primer lugar con 4 220 246 sufragios (44,31% de los votos válidos);
- Luisa González, candidata de Revolución Ciudadana (RC), queda en segundo lugar con 4 174 940 de votos (43,83%) y pasa a la segunda vuelta;
- Leónidas Iza, candidato del Movimiento de Unidad Plurinacional Pachakutik, queda en tercer lugar con 500 990 votos (5,26 %).

La segunda vuelta de la elección tendrá lugar en 6 semanas. El presidente saliente, Daniel Noboa, con doble nacionalidad ecuatoriano-estadounidense, está siendo ampliamente cuestionado.

---

## **EUROPA**

### **2876 En Alemania, AfD se compromete a poner en servicio el gasoducto Nord Stream**

La líder del partido Alternativa para Alemania (AfD), Alice Weidel, proclamó en el congreso de

esa formación: “*¡Pondremos nuevamente en servicio Nord Stream, pueden contar con nosotros!*” También prometió “*echar abajo todas las aeroturbinas*” (generadores de electricidad a partir de la energía eólica) en Alemania y “*restablecer el funcionamiento de las centrales nucleares*” que estén en condiciones de seguir trabajando.

### **2877 Dinamarca prepara la reactivación del gasoducto Nord Stream**

La agencia danesa para la actividad energética autorizó la empresa Nord Stream 2 AG a comenzar a cerrar los extremos seccionados de los 3 gasoductos Nord Stream volados en 2022. Esa sería la primera etapa hacia la eventual reactivación de al menos uno de los gasoductos que conectaban la Federación Rusa con Europa. Antes del inicio de la operación militar especial rusa en Ucrania el gasoducto Nord Stream garantizaba el 40% del suministro de gas a Alemania.

Se estima que la reparación de Nord Stream costaría unos 622 millones de euros, pero uno de los conductos de Nord Stream 2 está intacto. Nord Stream 2 nunca llegó a recibir la aprobación final de los reguladores alemanes, pero hoy se mantiene en condiciones técnicas de restablecer de inmediato el tránsito de gas hacia Europa y garantizaría la mitad del suministro de gas anterior al sabotaje de 2022.

### **2878 El ministro de Exteriores de Polonia propone crear un “banco para el rearme” en la Unión Europea**

El ministro de Exteriores de Polonia, Radoslaw Sikorski, propuso la creación de un “*rearmament bank*” (banco para el rearme) cuyos accionistas serían los Estados miembros de la Unión Europea y otros países que compartan los enfoques de la UE sobre la defensa, como “*Noruega, Reino Unido y Japón*”.

👉 El ministro de Exteriores y ex ministro de Defensa de Polonia, Radosław Sikorski, fue periodista en la radio estadounidense The Voice of América y se hace sistemáticamente eco de los puntos de vista de la OTAN. Es además un

participante asiduo en las reuniones del Grupo de Bilderberg y su esposa, la estadounidense Anne Applebaum, es miembro del consejo de administración del grupo.

### **2879 Se restablece el suministro de gas ruso a Eslovaquia**

Slovensky plynarensky priemysel (SPP), la compañía privada que controla la mayor parte de la actividad energética en Eslovaquia, anunció que ese país comenzó a recibir nuevamente gas ruso. Ahora el gas ruso llega a Eslovaquia a través del gasoducto Turkstream. El suministro se había visto interrumpido por la negativa de Kiev a renovar el contrato que permitía el tránsito del gas ruso hacia Europa a través de Ucrania.

### **2880 La Unión Europea denuncia las “sanciones” de Estados Unidos contra la Corte Penal Internacional**

Los presidentes del Consejo Europeo y de la Comisión Europea, el portugués Antonio Costa y la alemana Ursula von der Leyen, denunciaron el 7 de febrero el decreto del presidente estadounidense Donald Trump que impone “sanciones” a los funcionarios de la Corte Penal Internacional (CPI). Según ese decreto presidencial estadounidense, los funcionarios de la CPI “abusaron de sus poderes” al emitir una orden de arresto contra el primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu.

☞ Desde su creación, en 1998, la Corte Penal Internacional (CPI, también llamada Tribunal Penal Internacional o TPI), sólo ha incriminado, juzgado y condenado a líderes de países que oponen resistencia al imperialismo occidental, pero ha ignorado sistemáticamente los crímenes que cometen los dirigentes de las potencias occidentales.

☞ Aunque ha colaborado en los procesos de la CPI contra ciertos dirigentes africanos, Estados Unidos no es parte de ese tribunal por estimar que sus dirigentes, funcionarios, militares y ciudadanos en general sólo rinden cuentas ante

los tribunales y autoridades estadounidenses (*American Exceptionalism*).

Desde 2002, Estados Unidos dispone incluso de una “Ley de Invasión de La Haya” [H.R. 4775] que autoriza al presidente estadounidense a invadir militarmente la ciudad de La Haya (en Países Bajos) para liberar a cualquier ciudadano estadounidense detenido por la CPI. La Unión Europea nunca se ha pronunciado sobre esa ley estadounidense, firmada por el presidente George Bush hijo.

### **2881 Elecciones legislativas en Kosovo**

En la República de Kosovo, no reconocida por la gran mayoría de la comunidad internacional, se realizaron elecciones legislativas el 9 de febrero con la participación de 27 formaciones políticas. Los resultados reportados son los siguientes:

Para los 100 escaños reservados a los albaneses, comunidad mayoritaria en Kosovo:

- LVV, partido encabezado por el primer ministro Albin Kurti, obtuvo un 40,94% de los votos válidos;
- PDK, de Bedri Hamza, 22,11%;
- LDK, de Lumir Abdixhiku, 17,67%;
- AAK–NISMA, de Ramush Haradinaj, 7,44%.

Para los 20 escaños reservados a las minorías étnicas:

- SL, de Zlatan Elek, 4,33%;
- KDTP, de Fikrim Damka, 0,54%;
- IRDK, de Elbert Krasniqi, 0,50%.

La Unión Europea había enviado una misión de observación de las elecciones encabezada por la eurodiputada francesa Nathalie Loiseau, del partido del presidente francés Emmanuel Macron.

### **2882 El gobierno de Georgia reemplazará la “ley sobre la influencia extranjera” por un texto estadounidense**

El gobierno georgiano anunció sustituirá la actual “Ley sobre la influencia extranjera”, duramente rechazada por la Unión Europea,

por la copia exacta de la ley estadounidense sobre el “registro de los agentes extranjeros”. En la práctica, los objetivos de ambos textos son los mismos... pero la Unión Europea nunca ha protestado contra la ley estadounidense.

### **2883 Armenia quiere convertirse en miembro de la Unión Europea**

El parlamento armenio adoptó, en primer lectura, una ley que *“expresando la voluntad del pueblo, fijando como tarea hacer de Armenia un país seguro, donde la seguridad esté garantizada, desarrollado y próspero, anuncia el inicio del proceso de adhesión de Armenia a la Unión Europea”*.

### **2884 El canto del cisne del presidente del parlamento ucraniano ante el Parlamento Europeo**

El presidente del parlamento ucraniano, Ruslan Stefanchuk, pronunció un discurso ante el Parlamento Europeo el 11 de febrero. En su discurso ante los eurodiputados, Stefanchuk, quien según la Constitución de Ucrania debería ser el presidente interino del país desde que expiró –en mayo pasado– el mandato presidencial de Volodimir Zelenski, afirmó: *“La paz sólo puede obtenerse mediante la fuerza, nuestra unidad y determinación, y una presión sólida sobre el agresor. Instaurar la paz por la fuerza es la única manera de poner fin a la tiranía en el mundo. La guerra está a punto de terminar porque tenemos la fuerza, la justicia y la democracia europea y mundial detrás de nosotros.”*

### **2885 Estados Unidos deja la defensa de Ucrania en manos de los europeos, bajo la dirección de Reino Unido**

Reino Unido asumió la dirección del Grupo de Contacto para la Defensa en Ucrania, en lugar de Estados Unidos. Los miembros del Grupo se reunían principalmente por videoconferencia o en la base estadounidense de Ramstein, en Alemania.

Los cambios a la cabeza del Grupo se concretaron durante su 26ª reunión, realizada esta semana en Bruselas, ya bajo la presidencia británica. El nuevo secretario de Defensa de

Estados Unidos, Pete Hegseth, sembró el pánico entre los europeos desde su llegada a la sala de reunión. *“Ya no toleraremos una relación desequilibrada que estimula la dependencia. Por el contrario, nuestra relación priorizará la autonomización de Europa para que esta asuma la responsabilidad de su propia seguridad”*, lanzó el nuevo jefe del Pentágono.

Al referirse a Ucrania, el secretario de Defensa de Estados Unidos declaró: *“La salvaguardia de la seguridad europea debe ser un imperativo para los miembros europeos de la OTAN. En ese marco, Europa debe suministrar la parte aplastante de la futura ayuda letal y no letal a Ucrania.”*

Seguidamente, Hegseth llamó a poner fin a la guerra *“mediante la diplomacia y llevando a Rusia y Ucrania a la mesa de negociaciones”*.

*“El baño de sangre debe cesar y esta guerra tiene que terminar. Nosotros pondremos fin a esta guerra devastadora y sólo podremos establecer una paz duradera asociando la fuerza de los aliados a una evaluación realista del campo de batalla”*, recalcó el secretario de Defensa de Estados Unidos.

Luego precisó que no es *“realista”* empeñarse en discutir sobre la adhesión de Ucrania a la OTAN –su homólogo británico, menos tajante, describió después la admisión de Ucrania en la OTAN como un objetivo a muy largo plazo.

El secretario de Defensa de Estados Unidos concluyó: *“Toda garantía de seguridad debe contar con el apoyo de tropas europeas y no europeas competentes. Si se despliegan en algún momento como fuerzas para el mantenimiento de la paz en Ucrania, deben hacerlo en el marco de una misión fuera de la OTAN y no deben estar cubiertas por el artículo 5.”*

---

## **ÁFRICA**

### **2886 Senegal y Francia se conciertan para la retirada de las tropas francesas**

Los ministerios de Exteriores de Senegal y Francia aseguraron, el 12 de febrero, tener intenciones de *“trabajar en una nueva asociación en materia de defensa y seguridad que tenga en cuenta las prioridades estratégicas de todas las partes”*.

Ambos países crearon una comisión conjunta para la supervisión de la retirada de las tropas francesas y la entrega de los terrenos que ocupan sus bases.

## ASIA

### **2887 Batalla en Israel alrededor de la creación de una Comisión de Estado sobre el 7 de octubre**

La fiscal general de Israel, Gali Baharav-Miara, había anunciado a la Corte Penal Internacional (CPI) que velaría, con el consentimiento del primer ministro, por garantizar la creación de una Comisión de Estado para investigar todos los aspectos de lo sucedido alrededor de la operación palestina “Diluvio de al-Aqsa”, realizada el 7 de octubre de 2023.

Pero el primer ministro, Benyamin Netanyahu, ya no recuerda haber autorizado la creación de ese tipo de comisión y la fiscal general le ha pedido que indique qué ha cambiado al extremo de hacer que la creación de la comisión parezca inapropiada.

El ministro de Exteriores, Gideon Saar, abordó el asunto: *“Si la guerra debe estar incluida en el mandato de la investigación, lo lógico sería que la comisión investigadora sea creada cuando termine la guerra. Pero si la investigación incluye sólo los acontecimientos del 7 de octubre y lo que condujo a ellos, la comisión puede crearse desde ahora.”*

### **2888 Las tropas israelíes en los territorios palestinos tienen orden de eliminar a todo sospechoso de haber instalado un artefacto explosivo**

El jefe del Mando Central del ejército israelí (a cargo de la franja de Gaza), el general Avi Bluth, y el jefe de la división de Judea y Samaria (la denominación israelí para Cisjordania), el general Yaakov Dolf, ordenaron a sus soldados abatir a toda persona sospechosa de haber instalado algún artefacto explosivo.

## **Análisis de Red Voltaire**

- Video: [la cuestión palestina arroja luz sobre la moral y la política](#)

La semana pasada, Thierry Meyssan defendía en un debate una posición compleja sobre la cuestión palestina. Meyssan explicaba que, visto desde Francia y pensando en la justicia, él defendía el derecho de los palestinos al retorno, pero que desde el punto de vista palestino y pensando en la situación y en el futuro de los palestinos, pensaba que debían renunciar a Palestina y aceptar el plan del presidente estadounidense Donald Trump. Algunos internautas tildaron a Meyssan de “agente de los sionistas”, sin darse cuenta de que el propio Yasser Arafat defendió en su momento esa misma posición. Por un lado, Arafat inscribió en la carta de la OLP la creación de un Estado único para los palestinos y los israelíes sobre la base del principio “un hombre, un voto”. Pero también organizó el traslado de los palestinos, primeramente, a Jordania y después a Líbano.

En este video, Meyssan analiza nuevamente las aparentes contradicciones y explica su visión sobre la moral y la política.

### **2889 En Gaza, la Unión Europea inicia el “traslado” de palestinos**

Una veintena de gendarmes franceses, carabinieri italianos y guardias civiles españoles verifican en el paso de Rafah el traslado fuera de la franja de Gaza de los heridos palestinos y los miembros de sus familias.

*“Es una vía en un solo sentido”*, explicó un funcionario europeo y precisó que por el carril destinado al tránsito de personas en el paso de Rafah *“no entra nada ni nadie”* hacia la franja.

☞ Esos traslados de personas, limitados a algunos cientos de individuos, son parte de la primera fase (limitada a 42 días de duración) del acuerdo entre el Hamas e Israel (Cf. VAI 2844).

### **2890 El líder del Hamas en Gaza, Yahya Sinwar, había ordenado limitar la alimentación de los hombres israelíes retenidos como rehenes**

El líder del Hamas en la franja de Gaza, Yahya Sinwar, había ordenado restringir la alimentación de los hombres israelíes retenidos como rehenes. Los 3 últimos rehenes israelíes, todos hombres, liberados por el Hamas al cabo de 491 días de detención, estaban prácticamente en los huesos, en contraste con las mujeres liberadas antes, que se veían en buen estado de salud.

### **2891 La asistente del enviado especial del presidente Trump en Medio Oriente visitó Líbano**

La señora Morgan Ortagus, asistente de Steve Witkoff, el enviado especial del presidente estadounidense Donald Trump para el Medio Oriente, viajó a Líbano, donde fue recibida por el nuevo presidente libanés, Joseph Aoun. Durante el encuentro, en el palacio presidencial de Beirut, la señora Ortagus clamó su *“gratitud a Israel por haber derrotado al Hezbollah”*.

Morgan Ortagus es una ex presentadora de televisión en Fox News. Fue vocera del Departamento de Estado durante el primer mandato presidencial de Donald Trump y trabajaba en el International Republican Institute, la rama republicana de la National Endowment for Democracy (NED). Ortagus se convirtió al judaísmo mientras se hallaba en Irak, en 2007-2008, después de la invasión del país y el derrocamiento de Saddam Hussein.

### **2892 ¿Qué hacer con los yihadistas sirios encarcelados en Líbano?**

Los presos sirios en Líbano iniciaron una huelga de hambre en reclamo de ser trasladados a Siria.

Se trata de yihadistas condenados a largas penas de cárcel, a veces a cadena perpetua e incluso a la pena de muerte, que eran miembros del Emirato Islámico (Daesh, también denominado Estado Islámico, EI o ISIS) o de al-Qaeda y

cuyos jefes ahora ostentan el poder en Damasco, la capital siria.

El ahora proclamado presidente interino de Siria, Ahmad al-Charaa (antes se hacía llamar Abu Mohammad al-Jolani y fue el número 2 de al-Qaeda en Siria), mencionó la posibilidad de repatriarlos cuando recibió en Damasco al primer ministro libanés saliente, Najib Mikati.

### **2893 Enfrentamientos fronterizos entre el nuevo régimen de Damasco y clanes chiitas libano-sirios**

Numerosos enfrentamientos armados han tenido lugar en la región fronteriza libano-siria entre fuerzas de seguridad del nuevo régimen de Damasco y los clanes chiitas de al menos 17 aldeas.

Desde que Líbano se separó de Siria, esas aldeas, ubicadas en la región fronteriza, se mantienen en una especie de limbo jurídico y sus habitantes son considerados simultáneamente libaneses y sirios.

Las nuevas autoridades de Damasco parecen interesadas en garantizar el control de esas poblaciones chiitas, que a su vez dicen ser libanesas. Para los yihadistas musulmanes sunnitas que tomaron el poder en Damasco, los chiitas son apóstatas, pero las nuevas autoridades han afirmado públicamente que todos los sirios son iguales, sea cual sea su religión.

### **2894 El presidente de Rusia telefoneó al presidente interino de Siria**

El presidente ruso, Vladimir Putin, telefoneó al proclamado presidente interino de Siria, Ahmad al-Charaa (quien antes se hacía llamar Abu Mohammad al-Jolani y fue el número 2 de al-Qaeda en Siria). El presidente ruso reiteró a su interlocutor [la amistad de Rusia](#) y su compromiso en cuanto a obtener el levantamiento de las “sanciones” occidentales contra Siria, anteriores al derrocamiento del presidente Bachar al-Assad.

Durante la conversación, el presidente interino de Siria expresó satisfacción por la amistad entre ambos países y aceptó una invitación para que su ministro de Exteriores, Asaad al-Chaibani, viaje a Moscú.

### **2895 Conversación en la Casa Blanca entre el rey de Jordania y el presidente Trump**

El rey de Jordania, Abdallah II, viajó a Washington y fue recibido en la Casa Blanca por el presidente estadounidense Donald Trump. Al término del encuentro, el rey jordano declaró: *“Creo sinceramente que, con todos los desafíos que tenemos en el Medio Oriente, al fin veo a alguien que puede conducirnos hasta la línea de meta para aportarnos la estabilidad, la paz y la prosperidad a todos en la región”*.

### **2896 Qatar estima que Israel ya no quiere aplicar los siguientes pasos del alto al fuego en Gaza**

Qatar estimó que la manera como el gobierno de Israel ha manejado la primera fase del alto al fuego pactado en Gaza constituye una amenaza para la continuación de las liberaciones de rehenes.

Según una comunicación oficial qatarí: *“El Estado de Qatar condena en los términos más enérgicos las declaraciones provocadoras del primer ministro israelí sobre la creación de un Estado palestino en territorios del Reino de Arabia Saudita. Qatar considera esas declaraciones como una violación flagrante del derecho internacional y de la Carta de las Naciones Unidas”*.

### **2897 Rusia espera iniciar una reconciliación entre Pakistán y Afganistán**

El embajador de Rusia en Pakistán, Albert Khorev, declaró el 9 de febrero a la agencia TASS: *“Compartimos las preocupaciones de Islamabad ante la actividad terrorista creciente en Pakistán. Rusia apoya el deseo de nuestros colegas pakistaníes de luchar contra el terrorismo y confirmamos nuestra atención al fortalecimiento de la cooperación constructiva con Pakistán y Afganistán (...) El fortalecimiento de la paz y de la estabilidad en Afganistán y la lucha contra las*

*amenazas terroristas provenientes de su territorio son parte de nuestro interés común en la región.”*

Pakistán y Afganistán disponen cada uno de su propia vía para comerciar con China, así que no están obligados a hacerlo juntos. Rusia, en cambio, está interesada en la construcción del Corredor de Transporte Internacional Norte-Sur (NTCS), una vía terrestre de comunicación que la conectaría con China a través de Pakistán y Afganistán. Por consiguiente, Rusia tendría que reconciliar a los gobiernos de esos dos países, en momentos en que los talibanes afganos apoyan al grupo terrorista Tehrik-e-Taliban Pakistan.

### **2898 Tayikistán y Kirguistán a punto de resolver sus diferendos fronterizos**

Los gobiernos de Tayikistán y Kirguistán parecen a punto de resolver dos diferendos fronterizos que datan de 1991, cuando los dos países se separaron de la Unión Soviética.

Mientras que la cultura rural tayika y uzbeka era tradicionalmente mucho más estable en cuanto a su movilidad, los kirguizios eran históricamente nómadas –durante el invierno se instalaban en las tierras bajas y en verano preferían trasladarse a las mesetas. Los soviéticos habían establecido fronteras administrativas dentro de cuyos límites se mezclaban las diferentes poblaciones.

Dos zonas se mantenían en disputa hasta ahora: Voruj (norte de Tayikistán y sur de Kirguistán), considerada un enclave tayiko enteramente rodeado de territorios kirguizios –según defiende Kirguistán, que se basa en un mapa soviético de los años 1950–, pero que Tayikistán ve como una “península” geopolítica conectada con el territorio tayiko por un corredor de 20 kilómetros de largo y unos 200 metros de ancho en su punto más estrecho –según otro mapa soviético de los años 1920.

La segunda disputa tiene que ver con un territorio cercano al embalse de Kairakumm, rebautizado como el “Mar Tayiko” en 2016. A unos kilómetros al este del embalse se encuentra

Khujan (o Juyand), la segunda ciudad más grande de Tayikistán. La zona fronteriza en disputa se halla a menos de 1 kilómetro del embalse y a menos de 3 kilómetros del aeropuerto internacional de Khujan. En septiembre de 2022, varios motines fronterizos dejaron en esa zona unas 5 decenas de muertos.

Según el presidente de Kirguistán, Sadyr Shaparov, ya existe un documento final en estudio para solucionar ambos diferendos. También según el presidente kirguizo, una vez aprobado por las partes, ese documento será firmado, primero, por las comisiones intergubernamentales de ambos países y después por los ministros de Exteriores para ser ratificado por los parlamentos y, al cabo de todo ese proceso, los presidentes de los dos países lo firmarían. Comenzarían entonces los trabajos de delimitación de las fronteras, que exigirían “uno o dos años”, según el presidente Shaparov.

El presidente kirguizo Shaparov es considerado un populista y parece haber afirmado que los kirguizos son una raza superior. Su autoridad en el país se basa en los excelentes resultados económicos de su administración.

### **2899 Continuación del juicio sobre la intentona golpista en Corea del Sur**

El ex presidente surcoreano Yoon Suk-yeol fue llamado a declarar por sexta vez en el juicio sobre su intento de proclamar la ley marcial en el país y volvió a negar haber tenido intenciones de dar un golpe de Estado y de arrestar a sus opositores.

Numerosos testimonios contradicen sus declaraciones, al menos parcialmente. Se ha podido comprobar que la proclamación de la ley marcial estaba en preparación al menos desde abril de 2024. Un alto funcionario de la inteligencia surcoreana declaró haber recibido órdenes de elaborar una lista de personas que serían arrestadas, declaración que el director de la seguridad presidencial puso en duda. Pero, los investigadores hallaron 4 listas diferentes.

El ex ministro del Interior, Lee Sang-min, negó haber ordenado que se cortara el agua y la electricidad a los grandes medios de prensa. Argumentó que tal cosa no estaba dentro de sus prerrogativas, pero es un hecho que realmente hubo cortes de esos servicios.

El 8 de febrero, los partidarios del ex presidente Yoon realizaron manifestaciones en todo el país y ahora afirman que 3 millones de personas salieron a la calle en respuesta a su llamado. La policía contabilizó sólo unos 35 000 manifestantes.

### **2900 China toma nota de la denuncia sobre un “peligro amarillo” y del racismo de Occidente**

La prensa de la República Popular China desmiente que DeepSeek haya pirateado datos en Occidente y señala que los occidentales se niegan a reconocer la superioridad de ese sistema chino de inteligencia artificial, cuyos algoritmos todo el mundo puede verificar ya que es OpenSource, como todas sus versiones anteriores. También se pregunta por qué los occidentales se empeñan en afirmar que DeepSeek tiene costos ocultos en vez de admitir simplemente que los chinos han sido capaces de concebir una herramienta tan eficaz como los sistemas de inteligencia artificial creados en Occidente, pero mucho menos costosa, como lo se ha hecho también en Francia, donde acaba de aparecer otro sistema menos oneroso, Le Chat, de Mistral AI.

Una demostración del [racismo occidental](#) es el hecho que varias agencias gubernamentales estadounidenses ya prohíben a sus empleados el uso de DeepSeek, bajo el pretexto de evitar la “fuga” de datos confidenciales a China... a pesar de que los datos proporcionados por los usuarios de DeepSeek desde Occidente no transitan por China.

## ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES

### **2901 Son muy pocos los Estados que todavía están dispuestos a cumplir los compromisos del Acuerdo de París sobre el cambio climático**

El 10 de febrero pasado, sólo 10 de los 195 países firmantes del Acuerdo de París sobre el cambio climático habían presentado sus estrategias actualizadas para reducir la emisión de gases con efecto invernadero de aquí al año 2035. El 10 de febrero era la fecha límite para la presentación actualizada de las estrategias nacionales, bajo la denominación de “Contribución Determinada a Nivel Nacional” (CDN).

### **2902 Anuncian cumbre extraordinaria de la Liga Árabe**

La Liga Árabe realizará el 27 de febrero una cumbre extraordinaria para definir una posición común frente a la administración Trump.

### **2903 La cumbre de París sobre la inteligencia artificial**

Al intervenir en la Cumbre para la Acción sobre la Inteligencia Artificial realizada en París, el vicepresidente de Estados Unidos, J. D. Vance, elogió la inteligencia artificial estadounidense y declaró: *“Estados Unidos quiere asociaciones con todos ustedes. Pero para eso se necesitan regímenes reglamentarios que estimulen la creación de la tecnología en vez de impedirla. La administración Trump ve con desconcierto el hecho que ciertos gobiernos extranjeros parecen querer apretar las tuercas contra las grandes empresas tecnológicas estadounidenses. Estados Unidos no lo acepta ni lo aceptará.”*

Estados Unidos y Reino Unido se negaron a firmar la declaración final de la Cumbre organizada por Francia.

---

## ORGANIZACIONES INTERNACIONALES

### **2904 Publicación del informe de la Conferencia de Seguridad de Múnich**

A su llegada a la Conferencia de Múnich sobre la Seguridad, cada participante recibió la edición de 2025 del [informe anual de la conferencia sobre el estado del mundo](#).

*Voltaire, Actualidad Internacional*

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros. Oficina central : ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia. Director de la publicación : Thierry Meyssan, [thierry.meyssan@voltairenet.org](mailto:thierry.meyssan@voltairenet.org). 42 números al año. 500 euros al año. Gestionar tu suscripción desde el [portal del cliente](#)